
     

Segreterie Regionali Lazio 

INCONTRO EQUIPAGGI AV ROMA del 11 Marzo 2024 

Si è svolto l’11 marzo l’incontro tra la Struttura AV e le Segreterie Regionali unitamente alle RSU del 
collegio Equipaggi di Roma AV, per affrontare le problematiche del personale degli equipaggi. 

In apertura sono stati affrontati numerosi argomenti, come richiesto anche della Segreterie Regionali per 
approfondire le varie criticità che riguardano l’impianto di Roma. 

In riferimento alle consistenze del personale in forza, l’azienda sta procedendo ad un piano di parziale 
rafforzamento degli organici, misura necessaria anche per consentire un alleggerimento dei carichi di 
lavoro e per sopperire alla fuoriuscita di lavoratori verso altre strutture.  

Come Segreterie Regionali ed RSU abbiamo segnalato le problematiche vissute dai lavoratori dovute alla 
presenza di alcune criticità logistiche (ad es. Albergo di Firenze) e di servizi particolarmente gravosi in 
termini di impegno lavorativo (ad es. RFR Lecce e traghetto su Surbo, del quale è stata ribadita la necessità 
della sua eliminazione dal prossimo cambio orario). A tal proposito l’azienda ha comunicato che dal primo 
aprile p.v. per il personale di bordo sarà previsto il pernotto presso l’albergo MH durante l’Rfr di Firenze.  

Nel corso dell’incontro è stata più volte rimarcata la necessità di intervenire su un maggiore equilibrio dei 
carichi di lavoro e sull’alleggerimento di alcuni nastri lavorativi. 
Inoltre per favorire un maggior equilibrio dei tempi di vita/lavoro è stato richiesto un monitoraggio e un 
conseguente adeguamento delle quote ferie previste per gli equipaggi a seguito degli apporti di personale. 
Abbiamo pertanto convenuto di affrontare la tematica in prossimità dei periodi annuali destinati agli 
incrementi di organico. 

Al fine di mitigare il carico di alcuni servizi in RFR particolarmente gravosi è stata richiesta anche la 
possibilità di consentire l’utilizzo del parcheggio di Roma Termini al di fuori della fascia attualmente 
prevista. 

Inoltre a seguito delle richieste delle Segreterie Regionali sulla mancata formazione/abilitazione del 
personale equipaggi, l’azienda ha comunicato che è stata pianificata la formazione del personale di bordo e 
che dovrebbe essere completata entro l’anno. A breve verrà predisposto anche il piano formativo dei 
neoassunti. Per il personale di macchina verrà avviata una specifica formazione dopo il periodo estivo al 
fine di conseguire le abilitazioni mancanti. 

Dopo ampia discussione, anche a valle di uno studio sulle effettive disponibilità del parcheggio, abbiamo 
concordato la programmazione di un prossimo incontro, da svolgersi entro il prossimo mese di aprile per 
mettere in campo le prime azioni destinate ad un miglioramento dei servizi, anche attraverso un 
allargamento dei turni, sulla base delle richieste esposte dal sindacato, anche in vista delle prossime 
ripartizioni di giugno. 

A margine dell’incontro l’azienda ha informato le Segreterie e le RSU che a partire dalla prossima settimana 
verranno avviati i lavori presso l’impianto di Roma termini per ridistribuire gli spazi destinati ai lavoratori di 
Gestione e Programmazione del Pdc AV, come più volte richiesto nel corso degli ultimi anni.  

Inoltre è stata richiesta una maggior flessibilità/disponibilità nella gestione del personale di Sala Operativa 
Av in merito alle richieste ferie e del personale Istruttore sull’utilizzo della reperibilità, oltre ad un maggior 
coinvolgimento delle Rsu anche sui temi riguardanti le strutture operative. 



 

L’azienda ha preannunciato l’emanazione, a breve, di indagini conoscitive destinate ad implementare gli 
organici della Sala Operativa e della Programmazione e Gestione degli Equipaggi Macchina al fine di 
attenuare le criticità più volte segnalate dai lavoratori e dal sindacato. 

Oggi abbiamo registrato un primo avanzamento che, però, non può essere considerato risolutivo delle 
criticità vissute dal personale.  Nell’ottica di migliorare la qualità del lavoro di tutto l’impianto di Roma AV si 
rende necessario avviare un percorso che dia concretezza alla risoluzione dei problemi che gravano sul 
personale; interventi che non sono più rinviabili. Per questa ragione si è convenuto di proseguire il 
confronto attraverso la calendarizzazione di un nuovo incontro entro il prossimo mese di aprile. 

Roma, 13 marzo 2023 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


